

El Día del Niño y la Niña

No deja de ser interesante hacer algunas precisiones y actualizaciones, sobre esta conmemoración. ¿Cuándo es el Día del Niño y la Niña? Cabe recordar que ésta es la fecha comercial de la celebración, ya que la ley dice otra cosa.

Según el Decreto 1.110 publicado en 1976, el Día del Niño (a) en Chile se celebra el tercer miércoles de octubre, pero desde 1990, es la Cámara Nacional de Comercio la que fija el día para la festividad.

Tradicionalmente, en Chile el Día del Niño y de la Niña se festeja el primer o segundo domingo del mes de agosto de cada año y, en esta ocasión la tendencia se mantendrá, ya que la celebración del Día del Niño y la Niña 2024 es hoy domingo 11.

El Día del Niño y la Niña es una conmemoración que se celebra en gran parte del mundo, por lo que su fecha varía por país, aunque en todos, el objetivo es el mismo: promover el bienestar y los derechos de los niños y las niñas, así como generar conciencia sobre la importancia de su desarrollo y el respeto de sus derechos.

En el concepto “niñez” se puntualiza que la “primera infancia”, va desde los cero a los cinco años y la “infancia” propiamente tal, corre desde los seis a los 11 años.

Es doloroso, eso sí, reconocer que el origen de la instauración de esta “festividad”, a nivel internacional, está penosamente relacionado con el drama absurdo -pero histórico- de los grandes conflictos bélicos, que han dejado a millones de niños y niñas muertas y otros tantos en condición de huérfanos. La primera Declaración de los Derechos del Niño, conocida como la Declaración de Ginebra, data de 1924. Esta medida internacional surge con posterioridad a la Primera Guerra Mundial, y se vincula a los primeros movimientos en defensa de los derechos del niño.

Y en 1959, tras la Segunda Guerra Mundial, la Asamblea General de la ONU aprobó dicha Declaración.

En todo caso ésta es (o debiera ser) una de las celebraciones más importantes del año y es aguardada con expectación, principalmente por los más pequeños del hogar, que esperan algún regalo o un paseo familiar.